



Hallo liebe Freunde der Gärtnerei Spatenstich,

in unserem letzten Newsletter in diesem Jahr erwartet Sie ein kleiner Rückblick samt Ausblick auf das kommende Jahr. Es war ja einiges los... ☺

## „Gemüse Geflüster“ – Rückblick

### Januar:

Zum 1.1.18 sind wir mit **2,8 ha Anbaufläche** ins neue Jahr gestartet. Unser Mitarbeiter Team wurde mit Susanne Böhm verstärkt.

### Frühjahr:

Kalt und feucht war das Frühjahr 2018. Jedoch zu unserem Frühlingsfest am 04.05.18 herrschte schönsten Maiwetter und gut 700 Besucher kamen zu unserem Frühlingsfest. Wir geben zu: das freut uns noch immer ☺. Ebenso im Mai eröffneten wir unseren **Hofladen mit Selbstbedienung**, in dem wir unser saisonales Gemüse und Produkte aus unseren Caritas Werkstätten verkaufen.

### Sommer:

Der Sommer wartete mit gutem „Wachswetter“ auf. Der Nachteil daran war, Sie ahnen es, das Gießen. Wir konnten im August zum ersten Mal die **Spatenstich Selbstpflücker Samstage** anbieten. Die Resonanz war so toll, dass wir diese Aktion im kommenden Jahr wiederholen werden.

### Herbst:

Ja, war es eigentlich ein Herbst? Gefühlt war es der Bruder vom Sommer. Die **Hitze und das Gießen** ging weiter, das Wachstum war sehr gut.



### November:

Als **neues Teammitglied** konnten wir mit Beginn des Novembers Frau Theresa Leidl, Gärtnermeisterin, begrüßen. Ebenso konnten wir über 400 Überwinterungspflanzen in unserem Blumenhotel begrüßen. Danke hier noch mal an [Andi Pelta und seine helfenden Männer](#). Super gemacht!

### Allgemein:

Wir sind **mit der Zeit** gegangen und haben uns einen [Facebook Auftritt](#) zugelegt. Das hat zu größerer Bekanntheit der Gärtnerei geführt und zum verstärkten Kundendialog beigetragen. Unsere Posts lesen im Schnitt um die 500 Personen, teilweise waren es 3.200. Es ist sehr schön, dass sich so viele Menschen für die Gärtnerei Spatenstich und die Arbeit des Caritasverbandes interessieren.

Dank Ihrer Unterstützung haben wir es im Jahr 2018 auf rund 200 [Gemüsekisten](#) pro Woche geschafft. Wussten Sie eigentlich, dass unsere Gemüsekisten im Schnitt **nur 1,5 km** vom Feld zum Kunden unterwegs sind. Das ist ein klasse **Beitrag zum Schutz** unserer Umwelt.

Ganz besonders freut es uns, dass durch unsere Unterstützung ein **geflüchteter Mann aus Palästina** es in den Ersten Arbeitsmarkt geschafft hat. Durch ein Beschäftigungsprogramm der Arbeitsagentur war er rund ein halbes Jahr mit 20 Stunden pro Woche bei uns. Alles Gute für dich Hasan ☺



Aus unserem Team haben sich 2018 verabschiedet: Steffi (Verwaltung), Sabina (unsere erste Bundesfreiwilligendienstlerin) und Renate (Gärtnerin). **Vielen Dank an Euch** für das langjährige Engagement für die Gärtnerei Spatenstich, seine besonderen Mitarbeitenden und Kunden.

**Über 6500 wertvolle Stunden** haben unsere besonderen Mitarbeitenden im Spatenstich geleistet. Mittlerweile interessieren sich immer mehr Menschen mit Einschränkungen für die therapeutische Tätigkeit in der Gärtnerei. Wir finden das klasse und freuen uns über weitere Interessierte. [Einfach bei uns melden!](#)

Ausgebaut haben wir auch unsere Zusammenarbeit mit den Begegnungsstätten für seelische Gesundheit in Neuburg und Schrobenhausen. Immer wieder und regelmäßig nehmen Besucher der beiden Begegnungsstätten an den [arbeitstherapeutischen Angeboten](#) der Gärtnerei teil. Auch mit der Danuvius Tagklinik haben wir unsere therapeutische Zusammenarbeit intensiviert.

Zur Mitte des Jahres haben wir mit unserer Verpächter Familie Walter einen 15jährigen Pachtvertrag geschlossen. Wir **danken Robert, Lukas und Christa** für das bisherige und künftige Vertrauen in uns und für unsere tolle Zusammenarbeit.

### Aussichten für 2019:

- **Therapeutische Betreuung** für Menschen mit gesundheitlichen Problemen ausbauen
- Zusammenarbeit mit anderen Anbietern therapeutischer Hilfen intensivieren
- Erste Versuche im Anbau von **Obst zum Selberpflücken**
- Unser **Hofladen** soll kundenfreundlicher und bekannter werden
- Neue Sanitärräume, Aufenthaltsraum und Büro
- Einrichtung einer **effizienten Packstraße** für die Gemüseboxen
- bessere Lagerkapazitäten
- **Frühlingsfest** geplant für 3. Mai 2019, bitte vormerken
- Unser Newsletter soll anders gestaltet werden
- Wir suchen eine/einen neuen BUFDI ab August 2019
- Einstieg in die Umstellung auf **Bio-Zertifizierung**



### Wenn ich ein Gemüse wäre – Spatenstich stellt sich vor

Unter dieser Rubrik wollen wir, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter von Spatenstich, uns Ihnen vorstellen. Heute stellt sich unsere jüngste Gärtnermeisterin die wir jemals hatten, Theresa Leidl, vor ☺.

<b>Name, Beruf:</b> Theresa Leidl, Gärtnermeisterin	
<b>Wenn ich ein Gemüse wäre, dann...:</b> ...wäre ich wohl eine dünne Spargelstange.	
<b>Mein Lieblingsrezept:</b> Pellkartoffeln mit Butter	
<b>Mein Motto:</b> Wer rastet, der rostet.	
<b>Wenn ich nicht an Gemüse denke, dann...:</b> ...denke ich an meine Tiere.	
<b>Meine Lieblingstätigkeit bei Spatenstich:</b> Die jungen Gemüsepflanzen setzen und sehen wie sie jeden Tag ein kleines Stück wachsen.	

**Die letzte Kistenlieferung für dieses Jahr ist in der KW 51. Die erste Lieferung in 2019 ist in KW 5 (30.01. und 01.02.19). Öffnungszeiten im Januar Mo-Fr von 09 bis 12 Uhr.**

**Zum Jahresende sagen wir DANKE** für Ihre / Eure Treue und das Vertrauen in uns. Wir wünschen euch ein gesegnetes und frohes Weihnachtsfest und ein gesundes Jahr 2019.

Ihre Gärtnerei Spatenstich Neustetten 1, 86701 Rohrenfels / Neustetten; Telefon: 08431 64 86 97-3; Telefax: 08431 64 88 100  
[spatenstich@caritas-neuburg.de](mailto:spatenstich@caritas-neuburg.de); [www.gaertnerei-spatenstich.de](http://www.gaertnerei-spatenstich.de)